

Golpean recortes a maquila (El Reforma 30/01/09)

Golpean recortes a maquila (El Reforma 30/01/09) De octubre de 2008 a enero, la pérdida de empleo en el sector ya suma 62 mil plazas Silvia Olvera Ciudad de México (30 enero 2009).- La industria maquiladora y manufacturera del País empeoró sus expectativas de pérdida de empleo y en vez de 120 mil que tenía proyectados cortar desde octubre de 2008 y todo 2009, ahora serán más de 168 mil, a los que se sumarán decenas de algunos cierres de empresas, principalmente pequeñas y medianas, advirtió César Castro. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) mencionó que en ese periodo estiman perder 7 por ciento de una plantilla laboral que asciende a 2.4 millones de personas actualmente. Tan sólo de octubre a enero, a nivel nacional, los recortes en este sector ya suman 62 mil. A nivel nacional, Ciudad Juárez es el área más golpeada, de octubre al 22 de enero el sector maquilador y manufacturero ya perdió 20 mil empleos, pero le sigue Monterrey, con 10 mil; Reynosa, con 8 mil 800; Chihuahua, 8 mil, Matamoros, 6 mil 700, y Ciudad Acuña, con 5 mil menos, por citar algunos ejemplos. "Se han perdido 10 mil empleos y nuestras expectativas para 2009 es que vamos a tener nuevamente una pérdida de entre 5 y 10 por ciento del personal, pero hay que tomar en cuenta que la crisis está muy cambiante, que mes a mes se ha tornado más severa", indicó. Sin embargo, Castro mencionó que en igual periodo de pérdida de empleos, la industria ha invertido 400 millones de dólares, provenientes de 23 ampliaciones y 21 nuevas empresas, pero aun así el saldo para cierre de 2009 será negativo. En el caso de Nuevo León, en el último trimestre cerraron seis maquiladoras y se perdieron alrededor de 10 mil plazas laborales, mencionó John Castany, presidente de la Asociación de Maquiladoras en el Estado. "Hicimos un ejercicio en enero y desgraciadamente ahora estamos más pesimistas porque el resultado es que ya se han perdido alrededor de 62 mil empleos de octubre a enero, del puro sector, que tiene 2 millones 400 mil empleos, pero estimamos que se van a perder 7 por ciento de la plantilla laboral, más de 160 mil, es un pronóstico nada halagüeño", reconoció. "Los sectores más afectados son el automotriz, el electrónico y el de electrodomésticos, por la caída en los pedidos, porque vendemos mucho a corporativos americanos, que representan casi el 70 por ciento de nuestras ventas", explicó. En la toma de protesta de Castany como presidente del organismo en Nuevo León, Castro mencionó que han cerrado más de 12 empresas del sector en el País, como consecuencia de la crisis y podría elevarse la cifra.